

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DEL CONGRESO LATINOAMERICANO

DE RECURSOS HUMANOS

12 DE JULIO DE 2007.

FRENTE A LAS NUEVAS REALIDADES QUE VIVIMOS Y QUE DEFINITIVAMENTE HAN CAMBIADO LA FORMA DE HACER LOS NEGOCIOS, Y DE RELACIONARNOS ECONÓMICAMENTE, TENEMOS QUE INCORPORARNOS EN ESTE NUEVO MUNDO DE LA CAPACITACIÓN.

DESEO INICIAR ESTA INTERVENCIÓN, DANDO LA BIENVENIDA A TODOS LOS PARTICIPANTES Y EXPOSITORES DE ESTE CONGRESO LATINOAMERICANO DE RECURSOS HUMANOS, ORGANIZADO FEPADE.

FELICITO A LOS ORGANIZADORES POR ORGANIZAR ESTOS EVENTOS QUE PRETENDEN CONTRIBUIR QUE NUESTRAS EMPRESAS SEAN MÁS COMPETITIVAS, DE ACUERDO A LAS EXIGENCIAS MUNDIALES A LAS QUE NOS ENFRENTAMOS. TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ REUNIDOS SABEMOS QUE ES IMPORTANTE INCREMENTAR ACCIONES QUE CONLLEVEN AL FORTALECIMIENTO DEL TALENTO HUMANO CON EL QUE CONTAMOS PARA QUE NUESTRAS EMPRESAS E INSTITUCIONES SEAN MAS EFECTIVAS.

ME DA GUSTO SABER QUE HAY EMPRESARIOS VISIONARIOS, ADMINISTRADORES DE EMPRESAS EXITOSOS Y VERDADEROS ESPECIALISTAS EN EL TEMA DEL MANEJO DE RECURSOS HUMANOS, COMPONENTE ACERTADAMENTE CONSIDERADO COMO SOCIO ESTRATÉGICO ANTE LA GLOBALIZACIÓN,

LOS EMPRESARIOS Y ADMINISTRADORES DEL QUEHACER PÚBLICO Y PRIVADO, NO DEBEMOS PERDER DE VISTA QUE EL COMPONENTE HUMANO ES LA PIEDRA ANGULAR DE TODO TIPO DE ORGANIZACIONES.



EL CONTINUO PROCESO DE APRENDIZAJE Y CAPACITACIÓN DEBE SER UNA POLÍTICA BÁSICA EN CADA UNA DE NUESTRAS ENTIDADES.

LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO QUE NUESTRO PAÍS HA SUSCRITO CON CHILE, ESTADOS UNIDOS, MÉXICO, DOMINICANA, TAIWÁN, PANAMÁ, COLOMBIA Y OTRAS NACIONES, NOS HAN PERMITIDO ABRIR NUESTROS HORIZONTES Y CONTAR CON EMPRESAS QUE ANTES SOLO PRODUCÍAN PARA EL MERCADO LOCAL, CONVIRTIÉNDOLAS EN NUESTROS REPRESENTANTES QUE COMPITEN EN LAS GRANDES LIGAS DEL MUNDO.

SIEMPRE HE CREÍDO QUE EN UN MERCADO PEQUEÑO COMO EL NUESTRO, LAS EMPRESAS DEBEMOS ABRIRLAS AL MUNDO, APOYADAS EN EL COMPONENTE HUMANO.

LOS GRANDES PAÍSES NO SOLO SON AQUELLOS CON TERRITORIOS ENORMES, SON PAÍSES CON PRO ACTIVIDAD, QUE CON AYUDA DE SU RECURSO HUMANO Y CON POLÍTICAS CLARAS DE GOBIERNO, CUENTAN CON CONDICIONES APROPIADAS QUE GENERAN CONFIANZA ENTRE LOS INVERSIONISTAS PARA HACER CRECER LA PRODUCCIÓN Y GENERAR RIQUEZA.

ME COMPLACE ESPECIALMENTE OBSERVAR QUE A NIVEL DE PEQUEÑAS EMPRESAS SE ESTÁ GESTANDO UN CAMBIO IMPORTANTE. ESTO SE DEBE A LA NUEVA REALIDAD, A LA APERTURA COMERCIAL QUE PRIVILEGIA LA CREATIVIDAD Y LA COMPETITIVIDAD, RUBROS EN LOS QUE EL RECURSO HUMANO, ES PIEZA CLAVE.

PERO TODO ESTO SE DA SOLO EN UN AMBIENTE DE LIBERTAD, CUANDO HAY LIBERTAD, HAY CAPACIDADES GENERADAS.

EL GOBIERNO TIENE CLARO EL CONCEPTO, Y POR ESO LE ESTAMOS APOSTANDO A LA FORMACIÓN PROFESIONAL, TÉCNICA Y BILINGÜE DE NUESTROS JÓVENES A TRAVÉS DE DIVERSOS PROGRAMAS DE ENSEÑANZA COMPRENDIDOS, DENTRO DEL PLAN EDUCATIVO 2021.



EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, MUCHAS EMPRESAS EXTRANJERAS SE HAN ESTABLECIDO EN EL SALVADOR, APROVECHANDO NUESTRA UBICACIÓN GEOGRÁFICA ESTRATÉGICA Y NUESTRA MANO DE OBRA CALIFICADA, NO MANO DE OBRA BARATA, SINO CALIFICADA.

MÁS DE 5 MIL SALVADOREÑOS BILINGÜES, ADMINISTRAN LLAMADAS EN LOS CALL CENTERS QUE ATIENDEN A CLIENTES DE GRANDES EMPRESAS COMO MICROSOFT, FEDEX, FORD Y DELL.

ADEMÁS DEL CRECIMIENTO DEL SECTOR DE CENTROS DE LLAMADAS, ESTAMOS CRECIENDO MUCHO EN EL ENSAMBLAJE ELECTRÓNICO Y DE AUTO PARTES, EN TURISMO Y EN LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS DE DISTRIBUCIÓN Y LOGÍSTICA.

LA PRESENCIA DE GRANDES COMPAÑÍAS DEMUESTRA QUE CADA VEZ MAS NOS ADENTRAMOS A UN MUNDO GLOBALIZADO. NO OLVIDEMOS QUE LA MENTALIDAD ABIERTA DE UNA COMPAÑÍA SE AFIANZA, CUANDO TODOS LOS COLABORADORES PIENSAN EN EL MUNDO, COMO SU MERCADO.

ESTA ACTITUD MENTAL INFLUYE DEFINITIVAMENTE EN LOS PROCESOS DE PRODUCCIÓN, COMERCIAL Y EN LA EFICIENCIA DE LOS PROCESOS OPERATIVOS. ES ASÍ QUE LA INTERNACIONALIZACIÓN INTRODUCE Y REQUIERE DE UNA NUEVA ACTITUD DE TODOS SUS MIEMBROS.

CUANDO UNA COMPAÑÍA -COMO TOTALIDAD- PIENSA GLOBALMENTE, SU VISIÓN CAMBIA, Y POR ENDE EL COMPORTAMIENTO DE SU GENTE. ESTE ES UN RETO QUE DEBEN ENTENDER MUY CLARAMENTE LAS EMPRESAS Y LAS INSTITUCIONES PUBLICAS QUE ESTÁN EN EL PROCESO DE INCURSIONAR EN NUEVOS MERCADOS.

COMO EMPRESARIOS Y ADMINISTRADORES DEL QUEHACER PUBLICO, ESTAMOS LLAMADOS, ESTAMOS REQUERIDOS A MODERNIZARNOS CONSTANTEMENTE, A REINVENTARNOS, PERO SIN DEJAR DE LADO LOS TRABAJOS JUNTO A NOSOTROS EN CUALQUIER PROYECTO.

LES HABLO CON MUCHA CONVICCIÓN. RECUERDEN QUE TENGO EL PRIVILEGIO ENCABEZAR UN GOBIERNO CERCANO A LA GENTE Y QUE TRABAJA CON EL MAS PROFUNDO SENTIDO HUMANO, ATENDIENDO NECESIDADES, COMBATIENDO DE FRENTE EL PROBLEMA DE LA POBREZA Y GENERANDO CONDICIONES PARA QUE ESTE PAÍS SIGA CRECIENDO EN UN TOTAL AMBIENTE DE LIBERTAD.

ESTIMADOS AMIGOS:

HOY QUE RICARDO HABLABA, DE QUE LO MAS IMPORTANTE ES TENER PERSONAL CALIFICADO, CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO LA APUESTA DE NUESTRO GOBIERNO FUE PRECISAMENTE APOSTARLE AL VALOR AGREGADO, NO APOSTARLES A LA MANO DE OBRA BARATA, NO ES QUE ESTEMOS MENOSPRECIANDO LAS EMPRESAS QUE TIENEN EL SALARIO MÍNIMO, AGRADECEMOS MUCHO QUE ESTÉN EN EL PAIS, PERO NOSOTROS YA NO PODEMOS COMPETIR CON SALARIO BARATO, NUESTRO SALARIO MÍNIMO ES EL SEGUNDO MAS ALTO DE CENTROAMÉRICA Y ESO INMEDIATAMENTE NOS SACA DEL MAPA DE INVERSIONES DE ALGUNAS EMPRESAS.

POR ESA RAZÓN CREO QUE LO MAS IMPORTANTE FRENTE A ESTA REALIDAD QUE ES ATROPELLANTE, YA DECÍA MARIO QUE SE SORPRENDÍA DE LA CANTIDAD DE TIEMPO QUE AHORA SE TIENE PARA CAMBIAR LOS CONOCIMIENTOS, PERO ESTA ES UNA REALIDAD MUNDIAL NI ES GLOBALIZANTE, NI ES ATROPELLANTE, PERO AHÍ TENEMOS MAS QUE DOS ALTERNATIVAS.

UNA, QUEDARNOS EN EL CAMINO, SENTADOS EN LA CUNETTA LLORANDO Y LA OTRA ES ENFRENTARLA.

POR ESO INSTITUCIONES COMO FEPADE, COMO INSAFORP Y EL PLAN 2021 QUE IMPULSA EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, VAN A CAMBIAR ESTA HISTORIA.

JOVENES QUE NO TENIAN OPORTUNIDAD DE EMPLEO Y QUE SE HABIAN PREPARADO Y QUE HABIAN APRENDIDO UN SEGUNDO IDIOMA, EL INGLES Y



QUE SE HABIAN PREPARADO EN COMPUTACIÓN, AHORA HAN ENCONTRADO EMPLEO.

HOY TENEMOS OTRO PROBLEMA Y ES NORMAL EN UN PAIS COMO EL NUESTRO QUE SE DESARROLLA, HOY REQUERIMOS DE DIEZ MIL MUCHACHOS MAS PREPARADOS Y HAY QUE PREPARARLOS Y LO ESTAMOS HACIENDO Y EL GOBIERNO BÁSICAMENTE DEBE FACILITAR TRABAJAR DE LA MANO CON ESTAS INSTITUCIONES Y LOGRAR QUE LA GENTE TENGA UNA OPORTUNIDAD.

BASICAMENTE ESTAMOS FRENTE A UNA NUEVA ECONOMIA, NOSOTROS VENIMOS DE UNA HISTORIA AGRICOLA, EL AGRO SIGUE PRODUCIENDO BASTANTE EN EL PAIS, HOY QUE HEMOS TENIDO RESULTADOS EXTRAORDINARIO, EL TURISMO ES UNA NUEVA APUESTA DE ESTE GOBIERNO QUE NOS HA UBICADO EN UNA POSICION INTERESANTE.

AYER ASISTÍA A LA FERIA DE LOS EMPRENDEDORES, MUCHACHOS JOVENES, GENTE QUE SE DEDICA A EMPRESAS Y QUE CON EL APOYO DE LA UNION EUROPEA LES FACILITAMOS ECONOMICAMENTE LA CAPACIDAD, LA PARTE ECONOMICA PARA CAPACITARSE.

Y NO TERMINO DE SORPRENDERME DE LA CANTIDAD DE COSAS QUE VI AYER, EL RECICLAJE POR EJEMPLO DE LAS LATAS, COMO ESTAN COMERCIALIZANDO ALGUNAS EMPRESAS QUE NO ESTAN EN LA CAPITAL, ESTAN DESCENTRALIZADOS, ESTAN EN PUEBLOS CERCANOS A LA CAPITAL, YO CREO QUE NUESTRA GENTE REQUIERE UNA OPORTUNIDAD.

EN CENTROAMERICA TENEMOS ABSOLUTAMENTE CLARO QUE ESTA REALIDAD QUE ES LA QUE VAMOS A TENER EN LOS PROXIMOS 50 AÑOS, NO SOLAMENTE TENEMOS LOS ACTUALES TRATADOS, ESTAMOS NEGOCIANDO CON EUROPA, HA INICIADO Y EN OCTUBRE TENDREMOS LA PRIMERA RONDA DE NEGOCIACIONES DE LA REGION CENTROAMERICANA CON LA REGIÓN EUROPEA, ESTO VA A SEGUIR CAMBIANDO EL MERCADO Y DEBEMOS ESTAR A TONO CON EL TIEMPO.

YO LOS FELICITO A USTEDES POR ESTO, DECIDÍ ESTAR AQUÍ PORQUE CREO QUE ES IMPORTANTE APOSTARLE A LA CAPACITACIÓN, EL SALVADOR ES UN PAIS MUY JOVEN, TENEMOS MUCHOS JÓVENES, SOMOS MUCHOS LOS JOVENES Y DEFINITIVAMENTE HAY QUE PREPARARLOS PARA ESTA REALIDAD.

EN EL CASO DE RICARDO QUE SE QUEJABA HOY DEL HELICÓPTERO, YO MAS BIEN LO TOMO COMO UN DESPERTADOR MATINAL, ES QUE SALGO A LAS 6:30 DE LA MAÑANA, UNA BUENA HORA PARA QUE SE DESPIERTEN LOS VECINOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.